

Preios de suscripción

Castellón el mes. 1'60 pesetas.
Puera, trimestre. 3'00 id.
Para anuncios, esquelas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA
DIARIO DE GASTELLON

Oficinas e Imprenta
Calle Colón, 48

La correspondencia al administrador
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE INSERTEN
Número suelto 5 céntimos.

La Provincia
es el periódico de mayor circulación
en esta provincia

La actualidad

En el salón de Conferencias del Congreso, liberales y conservadores comentaban ayer el asunto Maclas. Todos convenían en que ha parecido todo interés esta cuestión.
También se hacían muchos comentarios acerca de la visita que el general Conesa hizo al Sr. Maclas.

Un distinguido escritor militar, que visitó anoche al Sr. Maclas, ha dicho que éste se halla muy disgustado con el general Conesa, del cual dijo que se ha utilizado como militar, marino y político. Añadió que no volverá a ser ministro.
No es exacta la noticia de que haya sido libertado el Sr. Maclas.

Mas allá de las fronteras

Peregrinos franceses.—Fiestas de la beatificación de Juana de Arco.—Política naval.—El Wright.
Todos los días llega a la Ciudad Eterna muchos peregrinos franceses procediendo millares de peregrinos franceses. Observanse en las calles y plazas gran animación determinada por la afluencia de gentes que visitan los monumentos históricos, los museos y las basílicas. En la Vía de las Cuatro Fuentes, desde hace días se forma una larga fila de personas que acuden a la Frecua de San Sulpicio en demanda de tarjetas para asistir a las fiestas de la beatificación de Juana de Arco. Dado luego debi presumirse que ha de ser muy difícil para los extranjeros que no sean franceses, la entrada en San Pedro del Vaticano.

Este imponente manifestación del catolicismo de Frenola, demuestra que en aquel país—como nos ha dicho un ilustre prelado, todos los halce está estrechamente unidos con la Santa Sede por mediación de la jerarquía eclesiástica. Hállanse en Roma setenta obispos y tres cardenales franceses; pero nadie por ahora piensa en realizar una tentativa para constituir el partido católico, que teniendo por jefe a los prelates haya de intervenir en las luchas civiles ocasionadas por cuestiones políticas, económicas y sociales. Antes de concertarse para estos fines, los elementos directores tratan de medir sus fuerzas, considerando que debe acomodarse a las actuales circunstancias y aprovecharse de los beneficios de la paz dentro de un período de transición. De esta suerte podrá llegar a ella en que los hábitos pastorales de los obispos guíen a los fieles lo mismo que ahora los conducen a los pies del Santo Padre. Esta peregrinación se realiza satisfactoriamente, con el orden más perfecto, bajo la presidencia del cardenal Coullié.

Los peregrinos reciben una simpática y benévola acogida del pueblo romano, sin distinción de partidos; porque aquí, en la ciudad de los papas, de los emperadores y de las ruinas, toda la gente sabe sacar buen provecho del flujo de visitantes extranjeros, siempre dispuestos a pagar a oídos se los presenten para establecer una curiosidad insaciable, hábilmente entretenida y despartada.

Los preparativos para la ceremonia de la beatificación quedaron en la noche del sábado completamente terminados.

El sentimiento patriótico hace incurrir a los franceses en muchas exageraciones. Según sus informes, nunca se ha visto en la Basílica del Vaticano una solemnidad tan imponente. Dicen que la están presenciando más de cien mil personas, y es sabido que dentro de las naves del capcioso templo, que es el mayor del mundo, no caben más de cincuenta mil almas.

Los periódicos oficiales comentan la noticia publicada estos días anunciando que el gobierno austro-húngaro trata de proceder a la construcción de cuatro grandes barcos de guerra, equivalentes a los de mayor tamaño de la Gran Bretaña. Au que Austria tenga un exiguo comercio marítimo, representado por la mitad del de Italia, lo pre-

cupa la conveniencia de acrecentar su poder naval en triple proporción respecto a la marina italiana. Estos armamentos extraordinarios deben considerarse como pagadores para la nación italiana, aparte de que también revelan el propósito que abraza el gobierno de Viena de prestar eficaz auxilio a Alemania en el caso de que surja un conflicto entre esta potencia y la nación inglesa, viéndose ésta obligada a sumerger considerablemente sus fuerzas en el Mediterráneo.

El aeronauta Wright, acaba de repetir sus experimentos en el campo Certocelle, a cuatro kilómetros de Roma. Después de emprender sucesivamente tres ascensiones, volvió al punto de partida menajeando distratamente su aeroplano.
En estas vueltas le han acompañado tres oficiales del ejército, designados para instruirle en el manejo del maravilloso aparato. El barón Sonnino, ex presidente del Consejo, también ha querido sentir las emociones del viaje por los aires, verificando un pequeño vuelo en compañía de Wright.
Abril de 1908.
ROSSETTI.

Las elecciones municipales

La Gaceta publica una real orden ditiendo las siguientes reglas para el caso de que de una manera indefinida dejan de concurrir el presidente ó los adjuntos de las mesas electorales, ó uno y otros:

1.º Que en el caso verdaderamente difícil de que de una manera indefinida dejen de concurrir el presidente ó los adjuntos de las mesas, ó uno y otros, imposibilitando la constitución de las mismas indefinidamente, debe procederse en igual forma que para la vez primera se establece en la regla cuarta de la real orden que de conformidad con esta Junta se dictó por el ministerio con fecha 13 del corriente.

2.º Que la disposición del párrafo 5.º del art. 33 de la ley electoral está indistintamente en relación con el art. 26, y que si bien existe, en efecto, en dicho párrafo la comisión de citar las Juntas municipales cuando se trata de elección de concejales, debe sobreentenderse esta cita, teniendo en cuenta que el art. 24 determina claramente que la proclamación de candidatos ha de hacerse por las Juntas provinciales ó municipales del Censo, según se trate de elegir diputados ó Cortes ó concejales.

También publica otras dos reales órdenes; una resolviendo consultas sobre la aplicación por primera vez de la ley electoral vigente y otra disponiendo que en el momento de depositar el elector la papeta de votación en la urna por medio del presidente, le sea entregada á aquél una certificación de haber ejercido el derecho y cumplido el deber de votar, nombre del elector, número de orden, etc.

Caprichos para el alumbrado

El alumbrado eléctrico se ha propagado desde hace algunos años con éxito siempre creciente. Aunque se le ha pedido toda la luz deseable, se procura sobre todo atenuar el resplandor para evitar el efecto irritante de estos torrentes de luz sobre la vista. Los oculistas demuestran que la vista se fatiga con más viveza bajo la acción de la claridad intensa adoptada en la mayor parte de las casas modernas.

Por lo tanto, aconsejan algunas indispensables precauciones. Lo esencial es disminuir ó ocultar el hilo incandescente, que por una acción prolongada llegará, según parece, á alterar gravemente la vista. Es tan cómodo, tan agradable producir instantáneamente la luz, dando vuelta á una llave, que ya no se repara en las consecuencias.

Cediendo á la influencia de algunas consideraciones de carácter económico, no se disminuye el grado de esplendor. Pero lo que conviene en los amplios salones, en las galerías de los amplios salones, en las salas de espectáculos, en las esplanadas y en los pasillos, suele ser un grave inconveniente en la pequeñez de nuestras modernas habitaciones. Así se explica que por mil medios artísticos y elegantes se trate de tamizar la luz. Es un excelente sistema el alumbrado á través de un reflector y algunas aberturas que rechazan la luz en la pantalla. Esto dá lugar á muy bonitos adornos de luz. El fin principal es aislar completamente la incandescencia. Uno de los más notables que conocemos ha sido inventado en la cornisa de un salón de fiestas, adornado con los bellos muebles Luis XIV. La pantalla eléctrica está disimulada entre los cascos empotrados, esculpturales y dorados que

forman la cornisa del salón. Esto evalora ó hace resaltar maravillosamente el megafónico decorado, y la claridad es semejante á la del día. En muchos comedores se ha suprimido la lámpara para conservar como un «bouquet» de luz en la pantalla, estando adornado el techo con candelabros provistos de bugles eléctricos, ocultas por un tornisuz de color uniforme.

También se adorna mucho el techo con una cenefa de pequeñas lámparas ocultas entre flores. El bloque de hielo, colocado en medio de la mesa, contenido en la luz, suele ser también una especialidad para los días de fiesta en que se desea refrescar la atmósfera.

La fantasía se extiende en particular para la lámpara eléctrica, cuando se procura tener luz en el dormitorio. Esta es un oso blanco en cristal, acostado sobre un «ireberg» un tubo pintado en porcelana transparente, cuyos ojos brillan fuertemente con extraño resplandor; una muñeca en busto de porcelana, vestida con todos los adornos de una parisiense moderna, ó con los ricos atavíos de los siglos pasados; bajo la falda de tafetán brilla la empollita ó lámpara eléctrica, que no deja filtrar mas que una débil claridad favorable al sueño y al reposo. Juego encantador de excelente efecto, que cada cual puede adornar á su gusto.
MEMOR.

Galería de muchachos

A la señorita
Aureita Balbas
De oscuros cabellos,
de frente muy blanca,
trepada en alboros,
de cejas y obladras,
de ojos de cielo
que endulean é inflaman,
arriban y atraen,
subyugan y abraaan,
pues llevan sus rayos
corrientes estraviadas,
de finas narices,
de labios de grana,
que expresan poemas
y miedos derraman,
de rojas mejillas,
de dientes de nácar,
de cuerpo elegante,
de rítmica charla,
de egrejos contornos,
de ardientes miradas
con luces cavidades
albinas, más claras
que el sol cuando asoma
bordado de plata,
sencillo, arrogante,
purísima, casta...
asi es el modelo,
asi es la muchacha,
¡y más que sus formas
hermosas es su alma...!
ROBERTO RIZO NAVARRO.
Castellón 26 abril 1909.

Canales de petróleo

Los primeros ensayos para el transporte del petróleo por medio de un simple tubo, se verificaron en Pensilvania en 1856. Los tubos tenían 25 milímetros de diámetro y la longitud de las líneas no pasaba de algunos kilómetros.

Al presente, la línea de Oklahoma á Nueva York por Chicago alcanza 2.240 kilómetros, y la red de la Standard Oil Company forma un total de 85.000 kilómetros, ó sea, con diferencia de unos 15 kilómetros, dos veces la vuelta de la tierra.

Las líneas secundarias tienen de 50 á 100 millímetros de diámetro, mientras que las principales miden en su mayoría 300 millímetros.
Los tubos están colocados ó á flor de tierra ó á muy pequeña profundidad y algunos descansan sobre cabalotes.
Una línea bien instalada puede durar veinticinco años.

La exportación de frutas

(Información comercial)
Naranja
Los mercados hasta fin de la semana venían ganando terreno, registrándose términos medios, en su mayoría, de 12- á 14¢, pero llegada la subasta del viernes bajó Liverpool de 1- á 2- con solo 10.000 cajas á la venta.
Así, pues, está visto que los precios altos

de correspondían á la escasez de cajas que de momento se había sentido, y que con arribos regulares se ha de volver al estado del día antes de fiestas, es decir, términos medios de 11- á 11¢.

Los mejores precios alcanzáronse en las subastas inglesas habían sufrido en el estado de compra en la Ribera y la Plana, no siendo posible la compra de fruta buena á menos de 8 reales arroba y 20 ptes. millar.

Así pues, la momentánea alza ha tonido, en nuestro concepto, para el comercio, más pronto resultados parjuiciales que beneficiosos.

Como fácil es que el mercado bajo un cielo, pero empresa muy difícil conseguir baja aquí de 1 peseta en el precio de compra.
Repitimos lo que llevamos dicho; que la exaltación de frutas es muy importante y no vemos la posibilidad de que los mercados respondan al precio de compra de 20 pesetas millar.
Durante ocho semanas calculamos que han de salir 150.000 q. semanales.
(De Los Mercados).

Ecos de la provincia

Fanzara
Un paseo escolar.—Ejemplo que imitar.
—Candidatos.

El director del colegio de «San Isidro» establecido en Onda, hijo de este pueblo, D. Pedro Pastor Ortells, realizó con sus alumnos días pasados un paseo escolar para estudiar detalladamente la construcción del bonito puente sobre el río Mijares.

Acercada la excursión designó para tomar parte en ella á los mayores de ocho años y de éstos á los que su constitución física les garantizaba un resultado satisfactorio para su salud, cada la considerables distancias que separa á esta villa de la de Onda, que aproximadamente vienen á ser unos diez kilómetros de mel camino, por el cual no se debía permitir el tránsito de los carros, aunque sea este el objeto para el cual se destinaba.

Tomaron parte en la excursión, dos hijos del atamado confitero Sr. Cruzado, los dos del fabricante de naranjas Sr. Gómez, los del fabricante Sr. Benut y nietos del concejal Sr. Castelló, dos del fabricante Sr. Sansano, el hijo del guardia civil Sr. Pérez, un hijo del Sr. Almeruño de la calle de San Miguel, el hijo del excomerciante Sr. Almer, el del propietario Sr. Mantul, el del Sr. Sales, el hijo de D. José Corvera y Joaquinto Aguilera y Andrés Villar, formando un total de diecisiete alumnos.

A primeras horas de la mañana llegaron los escolares al puente llamando la atención de los concurrentes, entusiasmo que despertó en ellos tan interesante obra que examinasen por todos lados con avidez.
Después el Sr. Pastor les condujo á la casa de nuestro querido amigo y correligionario D. Cristóbal Guarques, el cual les obsequió espléndidamente, admirando el asao ó instrucción y grado de adelanto en que se encuentran todos ellos.

Acompañados del Sr. Guarques, visitaron la iglesia, el Calvario, el cementerio y los alrededores de la población, en los cuales abundan las hermosas fuentes. Junto á una de estas y dirigidos por el Sr. Pastor, contemplaron dos hitos ó la Inmensidad Concepción y la Maroba Real española, con una afinación y seguridad análogas á las de un buen orfeón.

Después de descansar un rato empuñaron el viejo ó regreso, siendo acompañados gran parte del camino por el Sr. Guarques, del cual se despidieron todos expresándole su gratitud por las deferencias con ellos tenidas.

El maestro Sr. Pastor ha merecido generales aplausos por el estado de adelanto é higiene que demostró tener con sus alumnos y que le han acreditado una vez más de digno discípulo del difunto D. Francisco Arrendo.

El partido conservador en ésta, que se está reorganizando, ha designado para tomar parte en las elecciones municipales á los Sres. D. Juan Gasó Ortells, D. Manuel Edo Gasó y D. Miguel Millán Gil, personas todas ellas de gran prestigio en esta población.
El correspondal.

Burriana

Compañía Gil-Peris
Con gran éxito ha dado en esta el sábado y domingo tres funciones la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Gil y Peris.
Los llenos han sido completos.
Se han estrenado las obras «Mayo florido», que como en todas partes, no ha gustado; «Los niños de Tetuán», de costumbres toresas, ha logrado tener una buena acogida, especialmente algunos números musicales,

como el intermedio del primero al segundo cuadro. E entusiasmo taurino desbordó á la galería.

La Srta. Melo cantó género flamenco, obteniendo muchos aplausos, lo mismo que la Srta. Alepout bailando.
Los Sres. Gil, Rodrigo, Parío y algunos otros contribuyeron al buen éxito que las obras puestas en escena obtuvieron.
X.

Crónica electoral

Reunión del partido conservador

En la redacción de LA PROVINCIA y convocado por nuestro querido amigo el excelentísimo señor D. Tiburcio Martín, se reunió ayer el partido conservador.
Por enfermedad, ausencia ó ocupaciones, escusaron algunos su asistencia, manifestando su adhesión á los acuerdos que se adoptaron.

Comenzó hablando el Sr. Martín, el cual expuso las circunstancias que concurren en la próxima lucha electoral, dando cuenta de la inteligencia de liberales, republicanos, carlistas de D. Francisco Guier, integristas y de los que persisten en llamarse neutralistas, y de otra parte la Cámara de Comercio, valiosos elementos de la Cámara Agrícola, el gremio de San Isidro y el Circulo Católico, formando la llamada candidatura administrativa que habla solicitado el concurso del partido conservador y que acatada á la resolución de éste la adopción del acuerdo que estimara más conveniente para los intereses de Castellón.

Nuestro muy querido amigo D. Rafael Fabra dijo que en su concepto, la adopción de la resolución del asato de que se trata debía conferirse al jefe del partido, para que con arreglo á las circunstancias que se fueren desarrollando adopte el criterio que juzgue más oportuno, terminando por proponer que se le diese un amplio voto de confianza.

Adel se aprobó por aclamación.
Nuestro querido jefe puso fin á la reunión presunciendo algunas frases de gratitud por la adopción del anterior acuerdo, y requiriendo á todos y cada uno de sus correligionarios para que individualmente en la forma que estimaran más adecuada, le hagan cuantas observaciones estimen convenientes para marcar la orientación del partido conservador en asunto que tan directamente afecta á los intereses del procomún.

Proclamación de candidatos

Según las noticias recibidas esta mañana, la proclamación de candidatos se realizó ayer ante las Juntas municipales del censo electoral sin novedad alguna.

Por haber sido proclamados tantos candidatos como vacantes existen en tanto poblaciones de la provincia no se celebrarán elecciones.

He aquí dichas poblaciones con indicación del número de candidatos y su afiliación política.

Almazora: cuatro conservadores, dos liberales y un demócrata.

Almonacid: cuatro conservadores y un liberal.

Bonicarló: cuatro conservadores y cuatro liberales.

Cropas: tres conservadores y un liberal.
San Jorge: cinco conservadores.

Villafamé: cuatro conservadores y dos republicanos.

Bonissim: tres conservadores y dos republicanos.

Suman un total de 40, de los cuales, 27 son conservadores, 8 liberales, 4 republicanos y 1 demócrata.

El triunfo de nuestros correligionarios comenzó ayer, logrando la mayoría asignada.

Reciben nuestra felicitación.
Los republicanos
La candidatura de los republicanos en la capital ha resultado el parto de los montes. Se dijo al principio que de ella formarían parte elementos que integran la plana mayor del partido y que figurar en la política activa y nada más lejos de la realidad. Sin contar con el candidato del Grao, que aún no se ha designado, forman la candidatura:

D. Enrique Gimeno, comarcal; D. José Forcadó, director de El Clamor; D. Juan Tirado Gotorris, comarcal; D. Miguel Serreno, comarcal; D. Salustiano Sorraño, presidente del Circulo Mercantil é Industrial; D. Cristóbal Fabregat, librería; D. Juan Baldo Blanco, confalonario de naranjas; D. Manuel Turín, industrial.
De estos se dice que el Sr. Gimeno luchará por el distrito del Centro y el Sr. Forcadó de Huérfanos.
También el Comité ha designado el personal que ha de situarse en las puertas de

ALMACEN DE MADERAS
Carbones, Hierros, Aceros y otros metales extranjeros y del país
DE
RICARDO SERRANO
PASEO DE RIBALTA CASTELLÓN

Las sesiones para realizar el recuento de votos, habiéndose asegurado que para este objeto desean pedir a cada elector su papelita. Presumimos que no se llegará a realizar esta nueva operación, expuesta a quiebra.

Los liberales

Cuando se creía segura la candidatura de los liberales, ha sufrido modificación.

Estriba la dificultad por tratarse de una candidatura de «pis quebrado», en la cual D. Fernando Cassat interviene directamente.

Por de pronto, D. Ramón Castell ha sido excluido, sustituyéndolo el farmacéutico D. Otilón Gironés, hermano del jefe del partido liberal.

Dice también que D. Juan Paris Masip le presenta por el distrito de Huérfanos con el carácter de liberal-demócrata.

Los clivellistas

La candidatura de D. Federico Bosch por la Encomienda tropieza con algunas dificultades.

A los fusionados de la izquierda (aunque mejor podría llamarse de la «zurda») no les place este candidato, habiéndoselo manifestado a D. Rafael Cassat.

Los amigos del Sr. Bosch no se muestran dispuestos a aceptar esta componenda.

Los antirepublicanos

Ayer tarde se celebraron dos mítines.

Uno fué en el Gremio de San Isidro, en el cual hablaron Rvdo. D. Tomás A. Agre, D. Juan Antonio Caldeh, D. Ricardo Carreras, D. Manuel Balldó, D. Salvador Guinot y D. José Fabregat, combatiendo a los republicanos y a los que forman parte de la Academia Castellón, que van con ellos.

En períodos térmicos se expresaron los oradores que asistieron al huerto del señor Gozáles, y que fueron el reverendo sacerdote D. Juan Bautista Martínez, D. Manuel Balldó, D. Juan Antonio Calduch y D. Salvador Guinot.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Nuestro querido amigo el ilustre diputado de Cortes por Morella Excmo. Sr. Conde de Albay, hábil tan sumamente aliviado de la enfermedad que padece, que ayer pudo salir de su domicilio, dando un paso a pie.

Vivamente celebramos tan grata noticia, deseando el completo restablecimiento del enfermo, por cuya salud hacemos votos.

Insistimos en asegurar, a pesar de lo dicho por El Claror, que el diputado provincial D. Francisco Guier y el concejal republicano D. Carlos Selma, estuvieron juntos en Villarreal.

Es una forma hábil que utiliza el colega republicano para desvirtuar el efecto que dicho viaje produjo en la inmediata ciudad.

La Gaceta publica la convocatoria para proveer diez y ocho vacantes que existen en el cuerpo de ayudantes de Obras públicas y las que puedan ocurrir en lo venidero.

Los exámenes tendrán efecto en la escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, ante el tribunal que se designará en su día.

Los exámenes comenzarán el primero de octubre, y las solicitudes deberán dirigirse a la secretaría de la expresada escuela antes del primero de septiembre, especificando en ellas los intereses del grupo o grupos de que desean ser examinados.

También publica una disposición para proveer plazas vacantes en el Cuerpo de Cerrajería y promoviendo los oposiciones aprobadas hasta el número de sesenta y siete.

Ayer se celebró en el inmediato y pintoresco pueblo de Benicantim la ceremonia de inauguración del nuevo cementerio recientemente construido, mejora que desde hace tiempo se dejaba sentir en aquella localidad.

Al acto, que revistió gran solemnidad, asistió en representación de nuestro amadísimo prelado el Rvdo. Cura arceobispo de Santa María D. Hormenigüel Montezar.

Recuérdese en Burriana nuestro querido amigo el jefe del partido conservador de aquella ciudad D. Juan Paris, por cuya salud nos interesamos deseándole un pronto restablecimiento.

Se vende en buen estado una máquina de hacer calzo.

Se dará razón en la imprenta de LA PROVINCIA.

Esta mañana ha celebrado sesión la Junta municipal de asociados bajo la presidencia del Sr. Esprenti, ocupándose de la cuestión referente al reparto de consumos.

El señor presidente ha expuesto, que con arreglo al reglamento, el reparto debe confeccionarlo la Junta, considerando como inadmisible la proposición del Sr. Valero pidiendo el nombramiento de una comisión para su confeccionamiento.

La discusión ha sido extensa, habiendo intervenido en ella además del Sr. Esprenti los Sres. Visent, Valero, Caró, Galich, Serrano, Palaz y Mut, habiéndose por fin aceptado el propuesto por el Sr. Esprenti.

A este efecto se ha acordado celebrar sesión todos los días de seis a ocho de la noche, a partir del día de hoy.

Ayer terminó el solemne novenario que venía celebrándose en la Iglesia de la Casa provincial de Beneficencia en honor de San Vicente Ferrer.

Por la mañana se cantó una solemne misa, ocupando la sagrada cátedra el reverendo D. Alfredo Sancho.

Gran poderosamente la atención por su gran brillantez la función celebrada ayer tarde, a la que asistió una numerosa concurrencia de fieles que además de la Iglesia llenaba la galería del jardín de aquella casa benéfica. Cantó las glorias del Apóstol valenciano el Rvdo. Sr. Sos, celebrándose después una lucida procesión que, amanzada por la banda de la Casa, recorrió uno de los patios del Establecimiento.

Como de costumbre, esta novenario ha resultado lucidísimo, por cuyo motivo felicitamos a la Excmo. Corporación provincial, a la dirección de la Casa provincial de Beneficencia y muy especialmente a su virtuoso capellán Rvdo. D. José R. Martín Bausutil.

Mañana comparecerán ante la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia para entrar el juicio de exámenes, los mozos de los pueblos de Bilestar, Cerachar, Harbés, Fedeas, Morella, Ocaña, Palanques y Puebla de Benifasar.

En los muelles de la estación del ferrocarril de Teruel fué agredido el pasado jueves el vecino de Sagorbe José Sánchez Sayas por un compañero suyo, resultando el Sánchez con una herida de tres centímetros, situada en la región vertebral, que fué curada de pronóstico reservado por los médicos.

El agresor, José Marqués Martín, fué detenido por la policía.

En la segunda quincena de mayo se celebrarán en la Audiencia territorial de Valencia exámenes de procuradores. Presidirá el tribunal D. José María García de Castro.

Con la acostumbrada solemnidad se celebró ayer el conculgar de impedidos de la parroquia de San Miguel.

Al acto que revistió gran brillantez, asistió un piquete del regimiento de Tetuán con banda y música.

Petróleo, Gasolina y Venolita de las fábricas de Reus y Tarragona de los señores Juan Vilella S. en C.

Los que desean adquirirlo directamente se dirigirán al encargado de tan importantes fábricas en esta provincia, JOAQUIN TIRADO, San Félix, 7.—Castellón.

Durante la semana anterior se han exportado las siguientes cosas de naranja:

Table with 2 columns: Destination and Amount. Includes entries for Liverpool (87,869), Manchester (15,444), Glasgow (7,358), Bristol (7,903), Cardiff (8,198), Hull (18,289), Hamburgo (18,489), Amsterdam (8,588), Rotterdam (7,235), Ambores (4,743), and Total (144,639).

INSTRUCIÓN PÚBLICA

La maestra de Benlloch D. Mercedes Sobreres Nebot, ha sido clasificada con 700 pesetas de derechos pasivos.

COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada hoy por la Comisión provincial se han tomado los acuerdos siguientes:

Aprobar los prelos medios de los artículos de suministros, correspondientes al pasado mes de marzo.

Quedar enterados de la instancia de José Llana, pidiendo una pensión para seguir los estudios de pintura.

Que se faciliten en el Hospital provincial al vecino de esta Francisco Cueva Más, la vacuna antirrábica, por haber sido mordido por un perro.

Asceder a la petición hecha por el Comité de la Exposición Regional Valenciana solicitando figurar en la misma varias obras originales de los pensionistas por esta Diputación.

Y finalmente examinar varias instancias, pidiendo obligaciones provinciales.

Mañana volverá a reunirse la Comisión provincial.

GOBIERNO CIVIL

Para su aprobación se ha presentado en este Gobierno civil el reglamento por el que se ha de regir la sociedad Centro Mercantil, Industrial y Agrícola de Benicarló.

De sociedad

Ha sido pedida la mano de la simpática Srta. María Rumbá para D. Ramón Almazán.

La boda se celebrará en el próximo mes de junio.

La joven esposa de nuestro amigo el ilustrado capitán de infantería D. Federic de Francia ha dado a luz el sábado último, con toda felicidad, una hermosa niña. Madre y recién nacida continuaban hoy en completo estado de salud.

Reciban los Sres. de Francia y Pasoual nuestra enhorabuena por su primer primogénito.

Audiencia

Los juicios de hoy

Disparo y lesiones.—Ante el tribunal de Derecho ha comparecido esta mañana José Salvador Jordán a quien el ministerio público consideraba como autor de un delito complejo de disparo y lesiones. Estaba encargado de la defensa nuestro querido amigo D. Norberto Ferrer.

Al incoarse esta causa fué procesado también Jorquina Taragón Calpe, sobreesayada por lo que al día no estaba.

El juicio ha quedado concluido para sentencia.

Hurto.—Seguidamente han ocupado el banquillo de los acusados Miguel Canós, José Sanjuan Bltrán, Juan Soler Soriano y Manuel Bernat Gola, en méritos de una causa sobre hurto incoada por el juzgado de Nules, por haberse apoderado el Canós, aprovechando el desatino de su dueño, de una cartera propiedad de Vicente Palau.

Terminada la prueba testifical, el ministerio público representado por el Sr. Sanz, ha informado sosteniendo su escrito de conclusiones provisionales contra los procesados en el sentido de condenar al primero como autor directo del hecho y a los otros tres como encoberidores. La sentencia que resalta se hará pública dentro del tiempo señalado por la ley.

Señalamientos para mañana

Causa procedente del Juzgado de Vinaroz contra Ramón Antonio Font por hurto. Defensor Cassat, promotor Peralas.

Idem idem del de la capital contra Francisco Adelantado por estafa. Defensor Fabra (M) procurador, Adell.

Sucesos

CASTELLÓN

Un herido grave

El pasado sábado en la calle del Conde de Noroña, cuestionaron por asuntos de familia Juan Ballester Expósito y Germán Bartoll Bartoll.

En esta cuestión intervino el yerno de éste, Mariano Ballester, logrando apaciguarle.

Poco después volvió a suscitarse la cuestión y Bartoll agredió a su hijo político con una hez, defendiéndose éste con un arma de fuego que disparó sobre su suegro, ocasionándole una grave herida en el pecho.

Fuó curado en el Hospital provincial, en cuyo establecimiento ha continuado hoy en grave estado.

El jefe de la guardia municipal Sr. Matan y el cabo de serenos, detuvieron a Mariano y Juan Ballester, poniéndoles a disposición del juzgado.

El último de los citados ha sido puesto en libertad por no resultar cargo alguno contra él.

BURRIANA

Armas recogidas. A Bautista Quero; Galen; y a Vicente

Mesado Boix les recogió la guardia civil dos armas blancas que usaban sin la correspondiente licencia, pasando al Juzgado la correspondiente denuncia.

VINAROZ

Intento de robo

La guardia civil detuvo a un sujeto de pocos años denominado Bautista Caballer Gumbau, como autor de un intento de robo en una casa de campo propiedad del vecino de Madrid D. Manuel Genell.

ALBOCABER

Denuncia de casa

Un individuo llamado Manuel Beltrán Abad que fué sorprendido cazando sin tener la oportuna licencia, ha sido denunciado al Juzgado.

SALSADELLA

Denuncia de carruajes

Por conducir más viajeros de los reglamentarios, fué denunciado el conductor del coche núm. 1 de la empresa denominada de «Cadena».

Denuncia de un pájaro

Según denuncia del vecino Francisco Cifre, el día 3 del mes de febrero último penetraron ladrones en su domicilio, llevándose 28 pesetas, volviendo los caños a visitarlo el día 19 del actual, pero seguramente no se dignaron llevarlas nada.

La benemérita, después de los trabajos propios del caso, pudo dar con el autor de este robo que resultó ser Vicente Vilaplana Tana, que es poseedor de 65 céntimos de la cantidad robada, confesándose además autor de varias raturias a sus convecinos José Cifre Fabregat y Tomás Sospedra Santamarta.

ROSELL

Desacato

En la calle de la Unión, fueron encontrados por el estado y ronda de vigilancia, dos individuos llamados Matías Cuartella Pá y Vicente Sabater Queral, los cuales fueron encausados, encontrándose dos pistolas, ofreciendo resistencia a los de la ronda y arrojando el consiguiente escándalo, por lo que quedaron detenidos y puestos a disposición del juzgado.

Caches

La benemérita practicó un cacheo, ocupando dos pistolas a Indencio Cardona y Julián Zaragoza, tres armas blancas a Joaquín Caballer, Vicente Caballer y Alfonso Givaldá, encontrando además abandonados dos cubillos de grandes dimensiones. El juzgado entiende en el asunto.

Boletín religioso

Santo de hoy

San Marcellino, papa y mártir

Los importantes servicios que hizo nuestro Santo a la Iglesia en el Pontificado de San Cayo, merecieron al clero y pueblo romano para nombrarle su sucesor en el Pontificado. Perseguido entonces Diocleciano con tanto furor a los cristianos, que se asegura que no menos de un mes murieron 15.000 mártires. No perdonó el papa Marcellino esta persecución, le prendieron e hicieron sufrir en la cárcel cuantos tormentos pudo inventar el furor de los enemigos del nombre cristiano, y últimamente vista su firmeza en la fe de Cristo, le cortaron la cabeza, pasando a recibir la corona de mártir el año 304.

Santos para mañana

Santos Antino obispo y mártir, Toribio de Mogrovejo obispo, Pedro Armengol confesor, el B. Pedro Canalejo, S. J. confesor y Santa Zita virgen.

La misa y oficio divino son de San Pedro Armengol mártir, con rito doble y color encarnado.

OULTOS

San Agustín.—A las cinco y media de la tarde las oraciones horas y solemne novenario al patrón San José, con sermón por el Rvdo. P. provincial Calisanz Rabasa.

Registro civil

Durante los dos últimos días se hicieron en el juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Agustín Pallarés Vela, Mendez Nuñez, 15. Remedios Castellat Garola, Maestrazgo. Josefa Sagarra Ramos, 9 Marzo, 2. Josefa Miralles Antolí, P. Tutuán, 34. Carmen Sanahuja Noviembre, 1.º de Mayo, 77. Vicente Ramos Ribalta, 1.º de Mayo, 85.

José Vaquer Cabanes, Capreró, 60. Ramona Roda Monfort, Lapanto, 4. Salvador Sabater Zaragoza, San Luis, 1.

Defunciones

Ramón Garofá Yives, 50 años, Hospital provincial.

Vicente Ferrandis Arrufat, 70 años, Traviesa de Lión, 27.

Matrimonios

José Almela Maroz con Carmen Barbat Ramón. José Barbat Gil con Antonia Arasa Herpaz. José Bauzá Galmes con Dolores Ripollé Llop. Ramón Ripollés Agui con Carmen Muñoz Rovira.

Jacqueta Ballver Torrat con Vicente Ferrera Domínguez. Francisco Melá Nebot con Josefa Torres Boire.

Tomás Fortanet Roca con Dolores Sant Felip. José Ribalta Balonguer con Francisca Verobill Serrata. José Renau Alonso con Manuela Garcés Ramos.

Manuel Merzá Monfort con Teresa Berraz Mas. Antonio Francisco Dolz Teiler con Francisca Certés Garcés.

Teatros y cines

Teatro Principal

Como de costumbre el sábado y ayer domingo, funcionó en nuestro primer coliseo un perfeccionado cinematógrafo, exhibiendo las últimas novedades en películas. Alternando con el cine ha actuado los expositivos musicales trío Bozza, los cuales han sido muy aplaudidos, tanto por la originalidad de los instrumentos, como por la perfecta ejecución de todas las piezas. Todas las sesiones se cuentan por llenas, aplaudiéndose también todos los actores.

Espectáculos

CINE DE LA PAZ

Para esta noche se anuncia el siguiente programa:

- 1.º Dos sombrereras. 2.º Pobres muchachos. 3.º Ser Lutes. 4.º Carreras en Tetogós. 5.º Nápoles y el Vesutio. 6.º El sueño de un borracho. Sesión permanente, de 8'45 a 11. Precios: Preferencia, 20 céntimos, general, 10.



GUERRA á los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desdoro con que el primer charlatan sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprendizaje ni vergüenza, anuncia con verdadero desdoro la curación de las hernias por antiguos y volatinosos que se van par mejor casar á los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarles, para confundirlos: ¿Y á V. quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que se afirman que en muchos casos no pueden cumplir esas farsantes.

D. José Pujol

cirujano especialista en la curación de las hernias con años de práctica entre la casa de D. Luis Castellat, de Barcelona, muy conocido en esta capital tras 11 años de visitar todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de «La Paz» (antes Foná «Igualadina»).

«Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean».

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de estuche para la completa y pronta curación de los niños infantes

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la curación de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche.

EN TORTOSA

Visitant el 30 de cada mes de nueve á una en la Fonda Barcelonesa saliendo en el correo de la tarde. Los demás días en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja.

REUS.—16, MONTEROLS, 16.—REUS

Establecimiento en Castellón. Calle de Benicarló. La Mu... Soci... Legalments const... OSCO FRANCO y AN... Domicilio so... Carpetas de aborro... Ventajas... Amortización por ser... Resueto en todo tiem... ventajes que se expresan... Para más detalles y p... D. FRANCIS... VICEN... ELECTRICISTA... Instalaciones y reparador... Reparación de toda clase... Lámparas incandescentes... Aparatos para electri... Material pa... Pasta... Deben comprar de gusto exquisito... AN... Plaza del Rey... Poderoso Tónico Reconstituyente... Da excelentes resultados... Pálidos, Depresión del... lariza los rígenes y evita... Venta en Farmacia... Pascu... A los Sres. Médicos... gratis para ensayo. Depositarios: V... Dr. J. CANIVELL... Noticias teleg... (Servicio de la m... Recepción... En la Real Academia de la... bró la recepción del nuevo... Pérez de Guzmán, duque de... Presidió el acto el Padre F... derecha al Sr. Fernández y G... Quereda á D. Alejandro Pidal. Asistieron numerosos acad... doña Paz y la princesa Pía. El duque, después de dedir... frases un recuerdo cariñoso a... Vega de armiño, cuya vacante... brillante discurso sobre el libe... del reino de Sevilla. El Sr. Pérez de Guzmán fu... terminar su conferencia, y re... plácemes. Le contestó de modo magi... Sr. Bethencourt, quien dedi... gios al nuevo compañero duq... le saludó cariñosamente, siend... bién. Muerte de Laga... En la corrida celebrada ay... el banderillero Legarritia... per de banderillas, el sexto to... de Concha Sierra, le alcanzó... suelo y clavándole un cuerno... quereda del cuello. El púb... quedó horroriza...

Establecimiento en Castellón



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á precios desde 250 pesetas.—Pídase el catálogo ilustrado, que se dá gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se muestra al público veinte establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, ricas, mates, punto valenciano, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA

Establecimiento en la provincia de Castellón



Burriana

Plaza Cervantes, 2

La Mutua Ibero Americana Sociedad civil de ahorro

Legalmente constituida en Barcelona mediante escritura ante el Notario D. FRANCISCO FRANCO y ANGLADA en 10 de octubre de 1908.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 58--Barcelona

Carpetas de ahorro progresivo de valor 250 pesetas pagaderas en 100 cuotas mensuales de 2'50 pesetas.

Ventajas Premios anuales por sorteo ante Notario entre cada 100 Carpetas de pesetas 500, 100 y 50.

Amortización por sorteo por una cantidad variable entre 300 á 650 pts. según la fecha. Retiene en todo tiempo una vez satisfecho el importe, más el 3 por 100 anual y demás ventajas que se expresan en el Reglamento.

Para más detalles y prospectos pueden dirigirse al representante en esta provincia D. FRANCISCO DEL LILL, Escultor Viejaño, 10.--Castellón

VIGENTE AUSINA ELECTRICISTA Castellón COLÓN, 29

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, timbres y gas á domicilio á precios muy económicos. Estudios y presupuestos para la instalación de alumbrado eléctrico. Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Depósito y venta de materiales eléctricos. Lámparas incandescentes de todos voltajes.

Gran surtido en cristalería, tulipas, globos y pantallas de gran novedad. Aparatos para electricidad y gas.

Materia para pararrayos é instalaciones de los mismos

Pasta 'ESPECIAL' PARA SOPA. Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito, en la fábrica de ANTONIO PORCAR Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.--CASTELLON

Serfatine (Marca registrada) Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las Fuerzas Físicas é Intellectuales. De excelentes resultados en el tratamiento regional de la Anemia, Colora, Pálidos, Depresión del Sistema Nervioso, Antineurasténico por excelencia, regulariza las funciones y evita los dolores de la Menstruación. Venta en Farmacias y Droguerías. Depósito en España: Juan A. Pascual. Farmacéutico Preparador--Castellón

Noticias telegráficas

Recepción En la Real Academia de la Historia se celebró la recepción del nuevo académico D. Juan Pérez de Guzmán, duque de S. Sercales. Presidió el acto el Padre Fita, t. nendo á su derecha al Sr. Fernández y González, y á su izquierda á D. Alejandro Pidal. Asistieron numerosos académicos, la infanta doña Paz y la princesa Pilar. El duque, después de dedicar en elocuentes frases un recuerdo cariñoso al marqués de la Vega de Armijo, cuya vacante ocupa, hizo un brillante discurso sobre el libro de historiadores del reino de Sevilla. El Sr. Pérez de Guzmán fué aplaudido al terminar su conferencia, y recibió multitud de plácemes. Le contestó de modo magistral el académico Sr. Bethencourt, quien dedicó mercedios elogios al nuevo compañero duque de S. Sercales, y le saludó cariñosamente, siendo aplaudido también.

La famosa denuncia

Algunos diputados han estudiado el expediente de la Escudra. Dicen que no aparece por ningún lado comprobada la prevaricación que denunció el señor Micías.

El cadáver del torero

El cadáver del desgraciado torero Lagartijilla fué colocado en la capilla de la Plaza, arreglada al efecto. Le velan Gaona y otros compañeros. El entierro se verificará esta tarde, en el Cementerio del Este.

Azcárate reelegido.--Nuevo senador

Dicen de León que ha sido reelegido diputado á Cortes el Sr. Azcárate. El Sr. Sol y Ortega tuvo pocos votos.

La Universidad de Zaragoza ha elegido senador al Sr. Jarrés.

Después de la denuncia

El Sr. Macías fué visitado por su familia en las Prisiones militares.

Es probable que se nombre á un nuevo coronel de Marina como juez en el proceso que se le instruye.

El juzgado continúa interrogando á los detenidos de estos días últimos, haciendo como una selección de delitos.

CADIZ

Manifestación imponente

Como estaba anunciado, hoy se ha verificado en este capital la manifestación en favor del proyecto de ley de Comunicaciones marítimas.

El acto ha resultado grandioso. Han asistido el ayuntamiento bajo mazas, los diputados á Cortes, la Diputación provincial, Cámara de Comercio, los Centros Obreros y los estudiantes con sus estandartes y banderas, la delegación de la Compañía Transatlántica, los senadores y militares de representantes de las poblaciones marplatenses, que han llegado por las líneas férreas y por mar.

La manifestación iba presidida por los señores Obispo, alcalde y senadores. Un gentío inmenso ocupaba totalmente las calles.

Desde los balcones de las casas que se hallaban repletos de señoras, se prodigaban continuas ovaciones á los manifestantes.

Se calcula que en la manifestación han tomado parte más de 25.000 personas.

Al llegar la manifestación al gobierno civil subió al despacho de la autoridad de la provincia una comisión compuesta del Prelado gaditano, el senador Sr. Carranza, el alcalde y otras personalidades, quienes han entregado al gobernador un mensaje en el que se contienen las aspiraciones del pueblo en favor de la nueva ley de Comunicaciones marítimas. Desde uno de los balcones del gobierno civil hicieron uso de la palabra el Obispo, el alcalde y el Sr. Carranza, los cuales han declarado que el mencionado proyecto era la salvación de Cádiz.

El numeroso público ha ovacionado estruendosamente á los oradores.

El gobernador ha contestado, elogiando á los manifestantes por el acto patriótico que en aquellos momentos estaban llevando á cabo y ha terminado saludando al pueblo gaditano que ha sabido en esta ocasión pedir con corrección lo que estima justo y que cree ha de conseguir. Ha ofrecido apoyar la petición.

El Sr. Obispo ha hecho uso de nuevo de la palabra para justificar su presencia en aquel acto para realizar la manifestación con la cruz que ostentaba en su pecho, por tratarse de la defensa del pan de millares de obreros.

El Prelado ha terminado diciendo: «El señor Moret lo sabe y no contribuirá á que sus paisanos pierdan el pan, por ser el proyecto de referencia la salvación de Cádiz y de la Patria.»

Con delirante ovación han sido acogidas las elocuentes y sentidas palabras del reverendísimo Sr. Obispo.

La manifestación se ha disuelto acto seguido pacíficamente.

El alcalde, los senadores y los diputados á Cortes han marchado después á San Fernando con objeto de asistir á un mitin organizado en aquella población con el mismo objeto.

Por teléfono Conferencia de las 410 t. Madrid, 26.

El Sr. Maura en peligro

Al salir esta mañana de Palacio, después de despachar con S. M. el Rey, ha subido como de costumbre en el coche de la Presidencia, dirigiéndose á su domicilio.

Al llegar á la carrera de San Jerónimo no se ha podido evitar que el coche chocara con un automóvil que iba en dirección contraria.

Uno de los caballos ha resultado gravemente herido, y el Sr. Maura se ha escapado de su carruaje y montado en el automóvil que iba vacío y le ha sido ofrecido, se ha trasladado á su domicilio de la calle de la Lealtad.

Macías separado de la Armada

Los periódicos de la mañana daban cuenta de la noticia circulada de que se le iba á formar el auditor de la Armada Sr. Macías un tribunal de honor para juzgar su conducta respecto á la denuncia que hizo sobre la escudra.

Uso de dichos periódicos decía que el tribunal de honor no se le podría formar al Sr. Macías, mientras no se resolvieren las expedientes que se le instruyen con motivo de su denuncia; pero es lo cierto que esta mañana se ha reunido en el ministerio de Marina el tribunal de honor presidido por el Sr. Valdesol.

El tribunal ha permanecido buen rato reunido, mandando su fallo al ministro para que éste resuelva.

Guárdase acerea del mismo absoluto reserva en los centros oficiales, pero á pesar de ello, sébase cierto que el tribunal ha acordado la separación de la Armada del auditor de la misma Sr. Macías.

Como es natural esto es muy comentado, y puede decir que ha sido muy bien recibido el fallo por los distintos elementos del Ejército y la Armada.

La infanta Paz La infanta D. Paz obsequia esta tarde con un banquete á sus amistades.

Mañana regresará á Munk la egregia dama.

La muerte de 'Lagartijilla,' Durante la noche han velado el cadáver del banderillero 'Lagartijilla' varios compañeros que tomaron parte en la corrida de ayer.

El cadáver se ha colocado en la capilla de la Plaza, espléndidamente iluminada. Rodean el féretro algunos blancos y gran número de artistas ramos de flores.

El desgraciado 'Lagartijilla' ha sido amotejado con hábito de fraile franciscano. Le oprimen la cabeza casi toda la cara, impidiendo también en ven la terrible herida que recibió en el pecho el infeliz banderillero.

Ante el cadáver han desfilar hoy numerosas toreros y aficionados y gran número de mujeres de la barriada, algunas de las cuales han depositado flores junto al féretro, abundando los menojos de liles.

El espada Gaona siente horribles dolores en las contusiones que sufrió el ser cogido por el mismo toro que mató á 'Lagartijilla'.

El diestro 'Gallito' no ha ido á ver el cadáver de 'Lagartijilla'; pues encontrándose ayer indispuesto, se impresionó tanto al presenciar la cogida que tuvo lugar á pocos pasos de él, que hoy no se ha atrevido á ver el cadáver por temor á impresionarse de nuevo y empeorar en su indisposición.

Vicente Pastor ha estado en la capilla de la Plaza, orando ante el cadáver del banderillero muerto.

Los diestros 'Gallito', 'Regatería', 'Mezzanillo' y otros, han acordado socorrer á la madre de 'Lagartijilla' con la cantidad que habían de destinar para coronas.

Gaona, Vicente Pastor y otros, costearán el entierro.

Este promete ser una gran manifestación de duelo, á la que asistirán todos los toreros presentes en Madrid y muchos aficionados.

Reclutas á filas

Por orden telegráfica se dispone que el día 1.º de mayo se concentren en las Casas de reclutamiento los soldados que están en sus casas con licencia y que fueron destinados en la última concentración á servir en los regimientos de Africa y Melilla que guarnecen esta última plaza.

De Melilla

Melilla.—Los moros del interior se agitan bastante temiendo que los franceses pretendan extender sus dominios por la orilla derecha del Muluya.

Los franceses han tomado la alcazaba de Sidi-Melilla, para lo cual contrataron á 200 indígenas que ocuparon las alturas sin dar motivo á alarmas de ninguna clase.

Contiada la inseguridad en los caminos. Los indígenas opinan que España debe tomar todos los puntos estratégicos para garantizar la seguridad personal.

Se considera como probable el resurgimiento del Rogh.

De elecciones

San Sebastián.—En la provincia las operaciones electorales se realizan sin incidentes. En la mayoría de los pueblos fueron proclamados los candidatos á concejales. En la capital proclamáronse dos, quedando por elegir 13.

En Hernáiz y Escoriaza dióse el caso curioso de no prolejar los candidatos por falta de aspirantes.

Cambio de visitas

El presidente Falléres devolvió ayer mismo en visita al duque de Góyoa, quien le habla hecho entrega poco antes del collar de la Anunciata.

España en Niza

Niza.—Anoche recibió el presidente Falléres la visita del comandante del 'Tamarit', á quien invitó para asistir á la recepción de la Prefectura, agradeciendo en términos muy elocuentes el envío á 'quelias

de un buque español, brindando luego el presidente por los reyes Alfonso y Victoria y por la marina de la noble nación española.

De Barcelona Buque de guerra

Esta mañana ha fundado en el puerto, procedente de Caanes, el bergantín de la armada italiana 'Pallaura', cambiando con la plaza los estulos de ordenanza.

Nótase gran movimiento en los centros políticos, precursor de las próximas elecciones.

Ayer se celebraron gran número de mitines preparatorios de la lucha electoral que se avecina.

Casi todas las esquinas de las calles de la capital ostentan manifiestos de los diferentes bandos políticos, recomendando sus respectivas candidaturas.

Sigue siendo comentadísimo el discurso pronunciado anoche en el Teatro Novam les por el diputado Sr. Cambó, haciéndose muchas ovaciones acerca del resultado de la próxima contienda.

Desgracia

En el cuartel del Buen Suceso ha ocurrido esta mañana un suceso que ha impresionado vivamente á cuantos lo han presenciado.

El soldado del batallón de Cazadores de Barcelona Enrique Sánchez ha intentado contra su vida arrojándose desde uno de los balcones del edificio.

El cuerpo del infeliz suicida ha estado á los pies de dos hermanos suyos que en aquel preciso momento pasaban por el lugar del suceso. Ambos se han incorporado para recogerle, y al reconocer á su hermano han recibido la terrible impresión que es de suponer, desarrollándose con dicho motivo una dramática escena que ha causado honda emoción entre el numeroso público allí congregado.

Ignórense los móviles que le impulsaron á tomar tan extrema resolución.

Alguien le cohesion á malos tratos y otros á perturbaciones mentales.

En este momento me dicen que acaba de fallecer el desgraciado soldado.

¿Qué será?

La censura no deja pasar una noticia que empieza diciendo: «La policía ha detenido... (El delegado corta la comunicación.

Conferencia de las 510 t. Advertencia

A causa de una avería de la línea entre Zaragoza y Vinaroz, no hemos podido celebrar nuestra segunda conferencia con Madrid.

SUBNOTESOS.

De la casa Augusto Carrons y compañía

Cotización en Barcelona á las 16'20 de la tarde el día 26 de abril de 1909.

Table with 2 columns: Location and Price. Interior 88'07, Amortizable 00'00, Colonial 78'00, Nortes 80'00, Alicante 95'70, Orenses 25'30, Exterior 99'10, Interior 89'05, Paris 11'85, Londres 28'14

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Juan Colón



DENTISTA ORIFICACIONES PUENTES SISTEMA AMERICANO Y DENTADURAS ECONOMICAS GARANTIZADAS.

Colocación

Se desea para un joven de intachable conducta para cobrador ó cargo análogo. En caso necesario dispone de fianza en metálico.

Rozón: Perol, 50.--Castellón.

Imprenta de LA PROVINCIA

